
Срочно в номер! 
В Саранске завершился I Республиканский конкурс «Ученик года - 2014»  
В Саранске завершился I Республиканский конкурс «Ученик года -2014», его заключительный этап 

проходил 14 марта. В конкурсе принимало участие двенадцать наиболее талантливых школьников республики 
Мордовии.  Для участников конкурса «Ученик года – 2014» были приготовлены нелёгкие испытания, в которых 
они проявили свою находчивость, смекалку,  артистизм, и, конечно же, свои знания и свой талант.  

В напряженной борьбе Аляпкина Ирина, представляющая наш район и нашу школу, заняла II место и была 
награждена дипломом победителя в номинации  «Презентация моих достижений».  
 

 
Ученик года - 2014 

В Ковылкино состоялся заключительный этап муниципального конкурса «Ученик года-2014». В финале 
участвовали 6 учащихся из разных школ района. 

 Для того, чтобы получить титул самого лучшего ученика 2014 года, конкурсантам необходимо было 
представить визитную карточку «Оставь свой след», провести с аудиторией болельщиков и жюри мастер-класс 
«Формула моего успеха»  и состязаться со своими соперниками в интерактивном конкурсе в форме брифинга. 

 По мнению жюри, лучше всех с заданиями справилась ученица 10 класса нашей школы Аляпкина Ирина. 
 Ирине присудили звание «Ученик года -2014». 



Помощь пернатым друзьям 

В первую неделю февраля учащимися 1 «Б» класса 
вместе с классным руководителем Губановой Людмилой 
Викторовной проводилась акция «Покормите птиц 
зимой», которая объединила детей, родителей и педагога 
в желании оказать помощь маленьким пернатым 
собратьям в зимнее время года  и привлечь внимание всех 
вокруг к бережному и доброму отношению людей к 
природе. Дети и их родители подошли к этому делу 
ответственно и серьёзно, смастерив разнообразные 
оригинальные и удобные «птичьи столовые».  

Сейчас кормушки размещены на территории школы. 
Дети регулярно подсыпают в них корм и изучают повадки 
птиц, наблюдая за их поведением. У ребят формируется 
чувство ответственности за тех, кого они приручили. 

Большое спасибо всем, кто принял участие в  этой акции. Покормите птиц зимой, на душе светлее станет! 
Родители учащихся 1 «Б» класса 

 
 

 
 

Бронзовый успех наших девушек 
С недавних пор вступил в силу Всероссийский проект «Мини-футбол в школу». По всей стране проводятся соревнования 

по футболу в восьми возрастных группах. В Ковылкинском муниципальном районе такие соревнования проводятся очень 
организованно. Команды школ соревнуются в четырёх группах 
среди мальчиков и четырёх среди девочек. Школа №4 
предоставила на соревнования все восемь команд. 

Особого успеха в этих соревнованиях добились девушки 
1998-99г.р. Они уверенно выиграли муниципальный этап и 
вышли в финал. Здесь их ожидали игры с командами 
Лямбирьского и Ст.Шайговского районов. В матче с 
лямбирьцами девушки пропустили один очень досадный мяч, 
хотя по ходу игры было много удачных атак по воротам 
соперниц. Зато с шайговской командой девчонки отыгрались по 
полной. Шесть раз футболистка Ирина Бобылёва поразила 
ворота. Если была бы номинация – лучший нападающий турнира 
-  Ирина, без сомнения, стала бы её обладательницей. 

Бобылёва Ирина уже несколько лет серьёзно занимается 
футболом под руководством тренера Д.В.Глушичкина. Её 
трудолюбие на поле всегда приносит успех. По мнению 
болельщиков (бывших футболистов), удар Ирины по воротам 
соперника сравнивают с бомбой. Конечно же,  один игрок не 
сможет держать всю игру. Футбол – игра командная. Поэтому мы 
благодарим всех участников финальных матчей: Удалову 
Екатерину, Гурееву Наталью, Жукову Анну, Вишнякову Марину, 
Плешакову Анастасию, Мишанину Анастасию, Майорову 
Анастасию, Цаценко Карину и Родькину Ирину. 

Неплохих результатов добились и наши младшие 
футболисты. Команда мальчиков 2002-2003г.р. в муниципальном 
этапе заняли первое место. Второе место и у девочек того же 
возраста. 

Поэтому хочется пожелать нашим футболистам и футболисткам дальнейших успехов и побед. 
Силантьева Т.И., учитель физической культуры 



Дворянское гнездо Араповых 
Очень долго жители города Ковылкино не знали 

историю его названия. По одной из версий,  город носит имя 
революционера Ковылкина С.Т. Говорили и писали кто во 
что горазд, ибо пламенного революционера под такой 
фамилией никто в городе не знал, и среди жителей края 
такого не числилось никогда. И только спустя десятилетия 
выяснилось, что Степан Ковылкин, саратовский рабочий, по 
воле партии заведовал железными дорогами и иногда 
проезжал через станцию своего имени. В 1919 году комиссар 
Московско-Казанской железной дороги Пятницкий взял да и 
увековечил своего товарища по борьбе «географически». Вот 
так и превратилась станция Арапово в посёлок, а потом и 
город Ковылкино. 

А между тем Ковылкино не зря называлось 
Арапово: возник посёлок на землях крупных помещиков из 
родовитых дворян Араповых. О них мало писали и мало вспоминали в советское время. Араповы, как дворяне, упоминались в 
документах с конца XVI столетия. В 1628 году они за заслуги перед Отечеством получили земли южнее Темниковской 
засечной черты, в пределах будущей Пензенской губернии. 

Мне бы хотелось, чтобы вы имели представления о людях, живших на этой земле и вложивших в нее свой 
неотъемлемый и огромный вклад, поэтому я расскажу вам о них… 

Арапов Андрей Николаевич - ротмистр армейской кавалерии. Проходил службу в Кавалергардском, Иркутском 
гусарском полках, командир эскадрона в Лубенском гусарском полку,  начальник Ломовской дружины, член от правительства 
Пензенского губернского комитета по улучшению быта помещичьих крестьян, наровчатский  и ломовский уездный 
предводитель дворянства. Имел серебряную медаль по званию члена от правительства Пензенского губернского комитета по 
улучшению быта помещичьих крестьян. 

Арапов Иван Андреевич – сын Арапова Андрея Николаевича, человек чье имя увековечено не только в истории 
нашего небольшого города, но и  в истории такой огромной  страны, как Россия. Генерал-лейтенант, член совета Главного 
управления государственного коннозаводства и Совета министра земледелия и государственных имуществ. Был женат на такой 
образованной и знатной фрейлине императорского  двора, как Александра Петровна Ланская. Она являлась  дочерью Натальи 
Николаевны Ланской (ранее жены Пушкина А.С) и Петра Петровича Ланского — русского генерал-лейтенанта, получившего 
около 20 наград за заслуги перед Отечеством. Крестный отец Александры – Николай I – одиннадцатый император 
Всероссийский. 

Только подумайте, люди такого социального статуса связаны с эти местом! Основанное ими село получило название 
Лашма, а по храму – Воскресенская. В этом селе у Араповых к концу XIX в. работал целый промышленный комплекс, в том 
числе суконная и мукомольная фабрики. Имение считалось лучшим рассадником крупного рогатого скота для всего востока 
России, араповские кони брали призы на скачках и продавались конезаводчикам за немыслимые деньги. Английские скакуны 
из араповских конюшен реализовались на петербургских аукционах. В Воскресенской Лашме насчитывалось до 92 дворов.  

После отмены крепостного права хозяйство Андрея Николаевича не смогло перестроиться на капиталистический лад 
и сильно пошатнулось. Однако при его сыне Иване Андреевиче дела в Лашминском имении круто пошли в гору, да так, что, 
благодаря успехам своей хозяйственной деятельности в имении, И.А.Арапов в 1893 году назначается министром земледелия 
России.  

Иван Андреевич принял активное участие в строительстве железной дороги. Он добился изменения первоначального 
проекта строительства Казанской железной дороги, направив железнодорожный путь вместо предполагавшихся Наровчата и 
Инсара на Арапово, что явилось для Лашминского имения кардинальным решением проблем дешёвой транспортировки 
продукции.  

Но если говорить о памятниках архитектуры, от Араповых в Ковылкино осталось «дворянское гнездо» – фамильный 
дом и некоторые служебные постройки, в том числе знаменитые конюшни и огромная мельница на механическом ходу (в 
настоящее время ОАО «Элекс»). Дом для Араповых выглядит достаточно скромно, хотя атрибуты дворянской моды на нём 
налицо, например, колонны на фасаде (стиль XIX века). А ведь в советское время в этом доме был один из корпусов 
туберкулезной больницы. Почему в то время проявили такое нелепое отношение к такому великому памятнику нашего 
города?  В настоящее время его возможно восстановить, но на это потребуются большие средства. Кто же возьмется за работу, 
если даже нет туристов, которым было бы интересно узнать и посмотреть на такой исторический памятник, с которым связаны 
такие великие люди? Мне кажется, если бы появились  люди, которым было интересно это место, обязательно бы нашелся 
человек, способный его вновь возродить. Именно поэтому его стоит посещать, ведь именно от вашего интереса может зависеть 
возрождение исторической ценности, а может, вы и сами сможете возродить часть нашей истории! 

Шарова А., 10 класс



Египетские мумии      
25 января наш класс посетил выставку  «Египетские 

мумии» в краеведческом музее нашего города. 
     На этой выставке мы узнали,  зачем древним египтянам 
нужно было мумифицировать умерших людей и как они это 
делали, увидели,  как выглядят  мумии, и для этого нам не надо 
было ехать в Египет к пирамидам. 

В   начале экскурсии мы посмотрели познавательный 
фильм о Древнем Египте и процессе мумификации.  

В фильме рассказывалось, что самым главным  в жизни 
египтянина было приготовление к смерти, к ней готовились с 
самого рождения. Представьте себе - мертвому египтянину для 
полноценной загробной жизни нужна была хорошая посуда с 
едой, талисманы-амулеты, драгоценности, личные вещи, 
фигурки богов и многое другое. Но самым важным  для египтян 
было сделать так, чтобы тело умершего человека как можно 
больше имело сходство с живым человеком. Египтяне верили, 
что после смерти они попадут в другой (загробный) мир, где им 
понадобятся их тела. А для того чтобы тело не разлагалось его 
подвергали специальной обработке - бальзамированию. 
Получалась мумия, которая сохранялась тысячи лет.   
Бальзамирование стоило очень дорого, поэтому было доступно 
лишь богатым и знатным людям Древнего Египта. Проводить 
мумификацию мог только жрец в маске Анубиса, это бог-
покровитель мумификации, который изображался как человек с 
головой волка или шакала. Вначале жрец  из тела человека 
извлекал внутренние органы, которые складывались в 
специальные сосуды – «канопы». Сердце никогда не 
извлекалось, оно навсегда оставалось вместе с человеком. Затем 
телом вымачивали  в специальном  растворе, пеленали бинтами, 
которые были  пропитаны бальзамами и ароматическими 
маслами. После этого мумию помещали в несколько 
деревянных гробов и закрывали в каменный саркофаг.   

После просмотра фильма экскурсовод провела нас в зал к 
экспонатам. Теперь мы знаем, как выглядит 
забальзамированное  тело человека. Мумии были разные: и 
забинтованные и без бинтов, некоторые мумии были 
представлены,  стоя в доспехах с украшениями и в головных 
уборах, другие лежали, а одна мумия лежала в позе зародыша 
или спящего человека. В зале царил полумрак, но нас это 
нисколько не испугало, а было, наоборот, интересно, как будто 
мы  попали в какой-то таинственный мир. 

Еще в зале был стенд с Гороскопом Древнего Египта.  
Экскурсовод нам рассказала, что египтяне были очень 
хорошими астрологами. Египетский гороскоп состоит из 12 
знаков, каждый назван по имени определенного божества. 
Древние египтяне верили, что характер божества определял 
жизнь и поведение человека, рожденного в этот  период. 

После экскурсии все желающие смогли купить себе 
сувениры и амулеты. Выставка нам очень понравилась. 

 
 Тезикова Л., 2А класс 



 
 

Древний подводный мир 

24 января учащиеся начальных классов нашей школы смогли отдохнуть на просмотре документального 
фильма в формате 3Д «Древний подводный мир». 

Организаторы привезли переносной шатёр, который смогли расположить в актовом зале. Дети с большим 
интересом ознакомились с обитателями доисторического мирового океана, воочию увидели гигантских морских 
животных, удивительных рыб, много узнали об их жизни, питании, выживании. У всех остались незабываемые 
впечатления, которыми они делились друг с другом, а дома – с родителями. 

Екатерина Куляпина: «Мы всем классом зашли в купол, удобненько уселись. Нам раздали 3D очки. И вот 
все началось… Перед нами плавали большие и маленькие обитатели подводного мира. Это очень и очень интересно 
увидеть. 

Самые невероятные морские существа со всех уголков мирового Океана. Только посмотрев подобные 
фильмы, мы можем понять, насколько разнообразна наша планета и как много еще в ней неразгаданных тайн. 
Волшебная музыка, которая сопровождает нас на протяжении всего просмотра, создает невероятно сказочное 
ощущение. Я отлично провела время». 

Филимонова О.А., учитель начальных классов 
 
 

Сочи - сон на яву! 
Мы всей семьей смотрим зимние и летние 

олимпийские игры. Когда мы узнали, что следующие 
зимние олимпийские игры будут в Сочи, мама сказала 
нам: «Мы обязательно поедем на эти олимпийские игры». 
Спустя несколько лет наша мечта сбылась.  
 В Сочи мы летели на самолете, а когда добрались 
в столицу олимпийских игр, я увидела, что почти все 
люди ходили в одежде с олимпийской символикой, а на 
улице ездили олимпийские автобусы, машины и другой 
транспорт. Везде висели плакаты с фотографиями 
известных спортсменов. Одним словом, в Сочи царила 
Олимпийская атмосфера. Все люди вокруг были 
радостными и веселыми. А еще в Сочи приехало 
множество иностранцев. На следующий день мы поехали 
в олимпийский парк на открытие олимпиады. Все это 
происходило вечером. Когда мы приехали в олимпийский 
парк,  уже потемнело, а тем временем все олимпийские 
объекты светились разноцветными огнями. Открытие 
происходило на стадионе под названием «Фишт».  
 Этот стадион получил свое название  в честь 
одной из вершин Кавказских гор. Эта гора знаменита тем, 
что у неё длинная и пологая вершина. Вот поэтому у 
стадиона длинная и изогнутая крыша. Перед началом 
открытия весь зал замер. И вот этот долгожданный 
момент настал. Всё началось с того, что на электромобиле 
приехали ведущие Иван Ургант и Яна Чурикова. Ургант 
вёл программу  на русском, а Чурикова на английском 
языке. 
 Следом за ними на сцену вышла певица  Пелагея. Она мне так понравилась! Также выступали финалисты 
проекта «Голос», группа «Тату», группа «Токио» и многие другие знаменитости. Весь концерт длился один час 
пятнадцать минут. Но самое захватывающее началось в 20:14.  На всех экранах начали показывать русскую азбуку 
– явление совершенно уникальное среди всех известных способов буквенного письма. 
 Самым неожиданным для всех зрителей стало то, что из сердца земли стали появляться спортсмены из 
разных стран. Все  зрители встали с мест и очень тепло встречали атлетов. А когда появилась сборная России, 



зал просто взорвался, все встали, аплодировали  и кричали: «Россия, вперёд!» и топали ногами  такт музыке. 
Зрители плакали, махали российскими флагами и хором пели гимн России. 
 Так же меня поразили размеры передвигаемых декораций, которые плыли под потолком стадиона «Фишт»! 
А когда зажгли олимпийский огонь, все встали и пошли на улицу смотреть фейерверк. Моему счастью не было 
предела. 
 На следующий день мы поехали в олимпийский парк, чтобы посетить различные дома болельщиков: 
Российский, Корейский и Швейцарский, а ещё многие другие. Когда мы зашли в дом Российского болельщика, нас 
ожидало много интересного, например, на минуту можно было оказаться биатлонистской или керлингисткой. Там 
были представлены все восемнадцать видов спорта зимних олимпийских игр. Когда мы собирались  уходить, из 
дома Российских болельщиков вышел гимнаст Алексей Немов. Все стали с ним фотографироваться, а мне он дал 
автограф. В олимпийском парке мы пробыли до вечера, а в 18:00 пошли на соревнования по фигурному катанию. В 
спортивном комплексе «Айсберг» проходили соревнования. Мы поддерживали российских спортсменов. 
Соревнования закончились в 23:00, и мы счастливые, с чувством выполненного долга пошли домой спать.  
 На третий день мы с утра опять поехали в олимпийский парк, на этот раз мы решили посетить тематический 
парк по мотивам сказок Пушкина. Каждый уголок парка был посвящен каждой сказке. Например, там был дуб – 
златая цепь на дубе том, избушка Бабы Яги, дядька Черномор и тридцать три богатыря, Русалка на ветвях и многие 
другие фигуры по мотивам сказок  Пушкина. Ещё по парку ходили цирковые артисты в сказочных костюмах и 
радовали посетителей. Также было много всяких качелей и каруселей, американские горки и всякие аттракционы, 
предназначенные для посетителей парка. 
 В центре олимпийского парка стоял огромный факел с олимпийским огнем, а возле него сцена, на которой 
каждый вечер награждали олимпийскими медалями спортсменов. Мы гуляли целыми  днями и  вечерами, но не 
уставали посещать  объекты олимпийского парка. Мне очень все понравилось. Нет слов, чтобы описать всю 
красоту и разнообразие олимпийского парка. 
 Непередаваемые, восторженные  впечатления об открытии Олимпиады в Сочи 2014 останутся в моей 
памяти навсегда.   

Московкина А., 7А класс 
  

Совет отцов 
В феврале в актовом зале школы состоялась расширенная конференция совета отцов Ковылкинского 

муниципального района.  
Совет отцов успешно функционирует в Ковылкинском муниципальном районе с октября 2009 года. Его 

создание было вызвано острой необходимостью повышения роли отца в воспитании подрастающего поколения, 
усилении профилактической работы с подростками, обделенными надежным сильным мужским влиянием. 

 



 

Наследие предков – молодым 
Доброй традицией, вот уже в течение нескольких лет, 

стало проведение в МБОУ «Ковылкинская СОШ №6» 
Республиканского конкурса творчества «Наследие». 

Конкурс направлен на духовное и патриотическое 
становление личности детей, сохранение традиций культуры, 
возрождение интереса к искусству, приобщение юного 
поколения к культурному и историческому наследию. 

Учредителями конкурса являются ГБОУ ДПО (ПК) С 
«Мордовский Республиканский институт образования»; МБУ 
«Центр информационно – методического  и технического 
обеспечения образовательных учреждений» Ковылкинского 
муниципального района Республики Мордовия; МБОУ 
«Ковылкинская средняя общеобразовательная школа № 6» 
Ковылкинского муниципального района. 

Участие в конкурсе проходило по 5 номинациям: 
«Наследие предков – молодым» – исторический очерк; «Я вижу 
мир» – конкурс рисунков и фотографий; «Война пером»; 
«Вокал». 

Ученики нашей школы приняли участие в данном 
конкурсе в двух номинациях: «Я вижу мир» и «Вокал». 
          В упорнейшей борьбе, а среди участников конкурса были 
не только представители нашего района, но и участники с 
Краснослободского, Инсарского, Торбеевского, Зубово-
Полянского районов, ученики нашей школы заняли первые 
призовые места в своих номинациях. 

 Первое место в номинации «Я вижу мир» заняла 
Анастасия Шарова, ученица 10 класса. Анастасия, вместе со 
своим руководителем Светланой Николаевной Честновой 
создали оригинальный фотоколлаж, состоящий из фотографий 
нашего города. 

Призером в номинации «Я вижу мир» стала так же ученица нашей школы – Денисова Анна. Анна 
представила на конкурс 2 фотографии: «После дождя» и «Луч света». В них она отразила красоту осеннего парка, 
море в поздний вечер, луч света, проглядывающий сквозь тучи.  

В номинации «Вокал» первое место в младшей группе школьников победу одержали Герасимова Алина (7б 
класс) и Поленкова Юлия (6а класс). Они исполнили песню «Беслан», тронувшую до слез жюри конкурса и 
зрителей. 

В старшей группе школьников в номинации «Вокал» призером конкурса стал Вешкин Александр со своей 
песней «Афганистан». 

Все остальные участники конкурса получили памятные грамоты. 
Хочется поздравить победителей и участников конкурса «Наследие» с высокими результатами и пожелать 

им дальнейших побед. 
Кирдяпкина А.В., учитель географии и экономики 



 

Агитбригады ДЮП 
28 февраля прошёл смотр-конкурс агитбригад «Будем хранить воинскую славу России». 
Более 15 лет в школе существует движение юных патриотов. Членами этой молодёжной организации 

являются юнармейские отряды учащихся 6-8 классов. В сентябре проходит формирование и начинается подготовка 
к первому этапу- конкурсу строевой подготовки «Статен и строен - уважения достоин», который проводится в 
октябре. Во время этого конкурса ребята показывают образцы выправки, ходьбы в строю, умение чётко выполнять 
приказы командира отряда. В ноябре - следующий этап «Защита» и «Красный крест». Члены команд 
предварительно изучают много специальной литературы, учатся оказывать первую медицинскую помощь. В январе 
юнармейцы соревнуются в знании правил дорожного движения. В феврале традиционно проводится смотр-конкурс 
агитбригад, связующей нитью через все выступления которого проходит высокое чувство патриотизма. 

В конкурсе приняло участие 6 команд.  
Агитбригады ДЮП представили на суд жюри выступления. Выступления проводилась с использованием 

средств художественной выразительности в малой сценической форме. Номера конкурсантов были разнообразны и 
интересны, соответствовали, заявленной тематике. Члены жюри отметили творческий подход, артистизм, 
оригинальность всех участников смотра-конкурса. 

Первое место было присуждено агитбригаде 7А класса.  
 
 
 


